

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante



ULTIMAS NOTICIAS DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

El Gobierno asegura que el movimiento está sofocado.—Bombas y petardos en Madrid.—Detalles de la catástrofe de Valencia.—En un pueblo de Huesca declaran el comunismo.—Otras noticias

(Conferencia de la tarde)

La situación en Madrid

Madrid.—Durante la mañana de hoy se practicaron numerosas coacciones en los barrios extremos!

En la Glorieta de Bilbao y Cuatro Caminos intervino la fuerza pública para disolver los grupos.

Los comercios han abierto en su mayoría, pero prevenidos con los cerres metálicos por lo que pudiera ocurrir.

Esta madrugada el Inspector de policía señor Castillo con varios agentes y guardias se trasladó a la calle del Peñón entrando en el domicilio de José Barreiro donde encontraron varias armas, moldes para la fabricación de bombas, otras bombas de pernosión, casquetes y un paquete de sulfuro.

Barreiro quedó detenido!

En la calle de Mirasol en el domicilio de Julio Barreiro, hermano del anterior se efectuó otro registro encontrándose botellas de líquido inflamable.

Barreiro manifestó que las tenía con destino a la quema de conventos. Quedó detenido también.

El Director general de Seguridad ha manifestado que el orden está asegurado en Madrid.

Está dispuesto a sancionar aquellos periódicos que no indiquen bien las noticias y publiquen el número de muertos.

Desmintió que hubiese sido muerto un oficial de Asalto.

El número de detenidos en la Dirección de Seguridad es de 280.

De madrugada dos guardias presentaron en la Inspección al vizconde de Benamejí. Pareció ser que por desacato a los guardias que intentaron cachearlo cuando descendía de un auto.

Las fuerzas obligaron a dispersarse a varios grupos que intentaban reunirse en el Teatro Faencarral, deteniendo a 70.

Bombas y petardos

Madrid.—Durante la noche se registraron explosiones de bombas y petardos en diversos lugares de la población, no ocasionando desgracias personales.

Estalló un petardo en la residencia de los Agustinos de la ca-

lle de Valverde, ocasionando escasos desperfectos.

En el pueblo de Villaverde explotó una bomba en la Central Hidroeléctrica, dejando a oscuras el pueblo. A consecuencia de esto quedó también a oscuras Carabanchel.

Informes oficiales

El ministro de la Gobernación habló ayer tarde y por la noche, condenando los sucesos ocurridos y comunicando con toda España por medio de la radio.

El Gobernador de Madrid ha publicado un nuevo bando asegurando que el movimiento revolucionario ha fracasado.

El Subsecretario de la Presidencia comentó con los periodistas el atentado del puente de la línea férrea de Puzos, calificándolo de barbarie, propia de cableños.

Algunos elementos pertenecientes al comité de la O. N. T. han sido detenidos.

Se cree que movimiento dilatará la actual situación política.

El ministro de Comunicaciones señor Palomo ha dicho que pudiera ser que se declarara el estado de Guerra, pero no hay temores de que por el momento se adopten estas medidas.

A media noche el ministro de la Gobernación dirigió una alocución diciendo que el movimiento está sofocado.

Sólo se han registrado algunos petardos en Madrid y en otras ciudades.

En los pueblos de Teruel y Huesca la fuerza ha restablecido el orden.

Los revoltosos reducidos a su último redujo se hicieron fuertes en una casa del pueblo de Villanueva.

Elogió el comportamiento de la fuerza pública.

El Gobierno está satisfecho del personal ferroviario, pues la circulación de trenes se normal.

Consejo de ministros

A mediodía se reunieron los ministros para celebrar Consejo extraordinario.

Acordaron la aprobación de un bando de contacto gubernativo para toda España.

A la salida, el señor Martínez

Barrio manifestó que el estado de ánimo del Gobierno es de serenidad completa, deducida de las noticias que se vienen recibiendo.

Contestando a los periodistas manifestó que habrá todavía alguna pequeña perturbación.

El movimiento ha sido producido por elementos de la F. A. I. y de la O. N. T., no habiéndose acentuado la pretensión de otros elementos.

Boscarrilla el expreso Barcelona-Sevilla

Valencia.—En la noche del sábado entre los pueblos de Puzos y Paig descarriló el expreso de Barcelona - Valencia - Sevilla resultando varios muertos y numerosos heridos.

De Valencia salió un tren de socorro.

La catástrofe ocurrió a las 11 de la noche al tren que venía de Barcelona en el punto sobre el barranco de Pazos. La máquina logró pasar el puente, las demás unidades quedaron empotradas unas sobre otras en el hueco del puente que quedó destruido.

Madrid.—Ayer anoche el subsecretario de Obras Públicas dijo que las noticias recibidas sobre la catástrofe de Valencia eran que iban recogidos 9 muertos y que habían quedado hospitalizados 40 heridos algunos graves.

Las causas de la catástrofe fue una explosión ocurrida momentos antes de atravesar el puente el expreso, volando el puente en una extensión de doce metros, cayendo al barranco varias unidades.

Continúan los trabajos de socorro suponiéndose que sean 80 las víctimas.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—El gobernador ha manifestado que el movimiento ha sido abortado.

En Alcalá de Guara (Huesca) se ha declarado el comunismo libertario.

Han salido fuerzas de la Huesca mérita para cortar la marcha de los revolucionarios de Zaragoza hacia Guara.

Don José Jaén Martínez

Presbítero, Cura Propio de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, de esta Ciudad fallecido el día 18 de diciembre de 1929

D. E. P.

El solemne funeral que se celebrará en dicha iglesia el miércoles 18 del actual a las 10 y media de la mañana, se rá aplicado en sufragio de su alma.

Su hermana doña Isabel Jaén Martínez, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos la asistencia a este acto y una oración por el alma del finado.

Tranquilidad en Cartagena

Hasta el momento no se ha registrado en nuestra población ningún suceso relacionado con el movimiento anarco sindicalista esta lado en España, debido al cual tan lamentables y condenables hechos han acaecido en otras poblaciones.

Continúan tomadas acertadas precauciones por las autoridades tanto civiles como militares, pero la normalidad es completa, debiendo desecharse cuantos rumores falsos circulan.

Anoche comenzó a cumplirse en Cartagena la orden del Gobernador civil de la provincia disponiendo que se cerraran las tabernas a las ocho de la noche, las casas de comidas a las diez no pudiendo exender vino desde las ocho, y los cafés, bares, churrilerías, restaurantes, cabarets y demás establecimientos similares a las doce.

El Gobernador se propone set incurrir en las sanciones a los contraventores de esta disposición.

Anoche cruzó sobre Cartagena un aeroplano, desobediendo se su ruta, si bien parece se trataba de correo aéreo faro de lighthouse el servicio a Oán. Esta mañana temprano voló otro aeroplano. Mucha gente comentaba al tendrían relación estos vuelos con los sucesos de actualidad.

Unos vecinos de la Puerta de la Villa nos refieren que en la madrugada oyeron voces en la calle como de un grupo de hombres que hablaban, escuchando decir a uno de ellos:—¿No es pa rece que es un crimen que hagamos eso por una miseria que nos dan?

Al ruido que hizo un vecino al abrir una ventana para ver qué personas hablaban, se dieron a la fuga los desconocidos hacia el parque de la Concepción.

¿Qué temeridad?—hacha la

sido puesto en conocimiento de la policía.

Cierre de restaurantes.—Detenciones

En virtud de órdenes superiores la policía procedió esta mañana a la causura de los dos sindicatos de a FAI que existen en esta ciudad, deteniendo a sus directivos Miguel Riquelme, Pedro Solano, Antonio Rosas, Bas Mariño y Francisco Ledó.

También han sido detenidos por la policía por sospechosos e indocumentados los siguientes individuos procedentes de Madrid:

Ju'lío García Wotario, Borjino Sainz, Francisco Telesches, Pedro Clemente Soriano y Gregorio Pérez Herrera.

Han ingresado en la Cárcel a disposición de Gobernador.

Esta madrugada fue detenido por la policía en la salida del Parque de Artillería, un individuo indocumentado que merodeaba por aquellos alrededores.

Residió con Tomás Martínez Cuervo, de 20 años, soltero, número de La Unión.

Cachado por los agentes se le encontró una navaja barbeta.

Bando del Alcalde

El Alcalde ha dictado un bando disponiendo que se prohíba la formación y circulación de grupos y estacionamiento de personas en las calles, caminos, carreteras y vía pública en general.

Igualmente queda prohibida a circulación por las vías férreas siendo tratadas como sospechosas cuantas personas ajenas al servicio se acerquen o transiten por dichas vías, puentes, dependencias e instalaciones desde las cinco de la tarde a las ocho de mañana.

Con independencia de las penas que el Código señala se aplicarán fulminantes las sanciones que la Ley de Orden Público prevé a cuantas personas sean encontradas armas o sustancias explosivas.

Cartagena

Ultimas novedades. Alas de los Héroes